

Jubilados en México, ante 8 años de dolor financiero (El Financiero 21/02/13)

Jubilados en México, ante 8 años de dolor financiero (El Financiero 21/02/13) Jeanette Leyva Reus Jueves, 21 de febrero de 2013 Déficit de ahorros para el retiro: HSBC. Al dejar de trabajar viven 17 años más, pero tienen pensión para 9. Tenemos una "bomba de tiempo"; muchos de la tercera edad peligran. - DOLOR FINANCIERO DE LOS JUBILADOS El incremento en la expectativa de vida de las personas y el bajo nivel de ahorro se combinan en contra de los futuros jubilados mexicanos, convirtiéndose en una "bomba de tiempo". El periodo promedio de vida tras la jubilación laboral para los mexicanos es de 17 años, pero el dinero que ahorraron para su retiro les alcanzará únicamente nueve años, por lo que enfrentarán ocho años de dolor financiero. La brecha deficitaria de ahorros para el retiro pone a México al nivel de Singapur y Canadá, pero por abajo de Estados Unidos, con siete años, y de Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Hong Kong, con seis años cada uno. De acuerdo con el estudio El Futuro del retiro: una nueva realidad, realizado por HSBC en todo el mundo, los jubilados mexicanos se verán forzados a recortar sus gastos en sus últimos años o a buscar cómo complementar sus ingresos al final de su vida. Eduardo Varón, director de distribución de Banca Premier Nacional de HSBC México, explicó a EL FINANCIERO que el estudio mostró que "se tiene más vida, menos dinero", pero este problema se puede subsanar si las personas toman conciencia desde jóvenes de la necesidad de ahorrar para la jubilación. "La gente debe ser consciente de que cada paso cuesta; no está consciente de la jubilación y debe saber que ahorrar es importante para su vejez, pues va al día a día." Futuro incierto En el caso de México, los cerca de mil encuestados por el grupo financiero estimaron que tendrán un promedio de vida después de su jubilación de 17 años, pero al revisar los planes de pensiones, sólo les alcanzará para vivir nueve años. El 61 por ciento de los mexicanos consideró que no estaba ahorrando lo suficiente para su vejez; en tanto, 15 por ciento respondió que no se prepara en lo absoluto y 45 por ciento dijo no hacer lo suficiente. El 46 por ciento respondió que no ahorra, porque el costo de la vida diaria era alto y 28 por ciento prevé que en su jubilación el dinero provendrá del gobierno federal. Los mexicanos estimaron que la edad para empezar el ahorro para la vejez es 36 años; después de esa edad, se considera que ya tendrán un déficit al final de su vida laboral. "Esto es alarmante, tenemos una bomba de tiempo, porque habrá mucha gente en la tercera edad que no tendrá los recursos suficientes para vivir los últimos ocho años de su vida, y con el incremento de la expectativa de vida, el futuro es peor", dijo Varón. En su opinión, se debe crear mayor conciencia entre la población. Expuso que aunque hay conciencia de la necesidad de ahorrar para la jubilación y de contar con recursos, las personas prefieren gastarlo en vacaciones. Prefieren vacacionar El estudio de HSBC, basado en encuestas a más de 15 mil consumidores en 15 países, encontró que en promedio la gente espera quedarse sin dinero para vivir durante su jubilación justo después de pasar la mitad del promedio de años que espera vivir retirado. Varón Patiño explicó que el problema del bajo nivel de ahorro para la vejez no es exclusivo de México, porque a escala global una de cada cinco personas dijo no realizar ningún ahorro. Cuando se les pidió elegir, casi la mitad de quienes aún no están totalmente retirados desea priorizar ahorrar para ir de vacaciones sobre ahorrar para su retiro. En México, únicamente 44 por ciento de los mil encuestados que respondieron para el estudio son ahorradores regulares; de los que nunca han ahorrado para su retiro, casi la mitad culpa al costo de la vida diaria. Dados los resultados obtenidos, la institución bancaria recomendó que las personas sean realistas sobre sus necesidades para el retiro, pues la mayoría planea vivir con 80 por ciento del sueldo que tenía al retirarse; para ello se requiere mayor nivel de ahorro, ya que la cantidad real es inferior. Otra recomendación es que ordenen sus prioridades de ahorro, estar conscientes de que eventos mayores en la vida afectan el ahorro para el retiro, hacer planes para el futuro y buscar consejo profesional. Apuntó que si bien las autoridades deben trabajar en el incremento de las cuotas obligatorias, los trabajadores deben ser los primeros interesados en aumentar su ahorro voluntario para tener una jubilación digna.